

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN ELCHE	FUERA
Primer sueldo, 10 cts.	Trimestre, 2'00 pesetas
6 meses 50 id.	EXTRANJERO
	Trimestre, 2'50 pesetas
	Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas.

TRABAJO

Año XV © Núm. 587

Elche 8 de Enero de 1922

Aparece semanalmente
No se devuelven los originales
Director: Antonio Cañizares

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa, 9.)

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

Excmos. Sres. Presidentes de las Juntas Central y Provincial del Censo Electoral

¿Qué pasa en Elche? ¿Por qué no se designa el Presidente de la Junta Municipal del Censo?

Es por demás bochornoso, e inabarcable lo que viene ocurriendo en esta ciudad, desde que usufructúa el poder el caciquismo conservador; para el Sr. Tarí, cacique máximo, la libertad del pueblo no existe y la voluntad de los demás le importa un pimiento.

Véase como proceden estos conservadores para perdurar frente a los destinos del pueblo aún a trueque de que sean odiados y aborrecidos por los 40.000 habitantes que forman el Censo de población, a excepción de los contados amigos que tienen asiento en la mesa del presupuesto municipal y de un reducido número de industriales favorecidos directamente por el caciquismo.

Como prescribe la ley Electoral, el primero de Octubre se reunió la Junta Local de Reformas Sociales, para elegir el presidente de la Junta municipal del Censo que tiene que actuar en este bienio; el Sr. Tarí, empleó todas las malas artes que acostumbra siempre en sus actos políticos para que fuera elegido uno de los de su cuerda; hizo intervenir en su elección sin tener derecho a un inconsciente sacerdote, a un vocal suplente estando el efectivo en la reunión; no permitió el alcalde, su satélite, a un vocal de la Junta que protestara de tamañas arbitrariedades porque sabían de antemano que tenían vicios de nulidad, pero con el mayor descaro el atropello se consumó a pesar de todo y salió elegido D. José Martínez.

El Sr. Tarí, consumada la arbitrariedad, se las prometía muy felices, pero, contra tal injusticia se recurrió en alzada y la Junta Central del Censo Electoral, en oficio remitido a la Municipal de la localidad en 31 de Diciembre, ordena que sea revocado el nombramiento del señor Martínez y se proceda inmediatamente con toda urgencia a la designación de presidente de la Junta Municipal del Censo.

nación de presidente de la Junta Municipal del Censo.

El Sr. Tarí, que siempre fia sus éxitos al engaño y a las malas artes, nunca al respeto de la justicia, ha procedido en esta ocasión como siempre lo hace: como un dictador, como un reyezuelo que está acostumbrado a que siempre quedaran impunes sus fechorías; y a esta disposición de la Junta Central del Censo, ha respondido dándole cumplimiento en la parte más insignificante, su resolución se ha limitado solamente a comunicar a D. Adolfo Fenoll la derogación del nombramiento del Sr. Martínez, pero hasta la hora que escribimos estas cuartillas, jueves al medio día, no se ha convocado a la Junta local de Reformas Sociales para que haga la designación de presidente de la Junta Municipal del Censo. ¿Sabéis por qué? Pues porque el cacique con ervador ha sondeado a los miembros de la Junta que creía le podían ser adictos y ha visto que tiene perdida la votación.

¿Podemos en este pueblo y a estas alturas soportar por más tiempo el cacicato bochornoso, tiránico, cruel y avasallador del Sr. Tarí?

¿Tolerarán las Juntas Central y Provincial del Censo Electoral, que quede impune tamaña arbitrariedad y deje de nombrarse, porque así le place al Sr. Tarí, el presidente de la Junta Municipal del Censo Electoral?

Creemos que no.

¡Trabajadores!

El Grupo Artístico de la Juventud Socialista pondrá en escena el día 22 de este mes el drama histórico titulado

Giordano Bruno

Recuerdos de la inquisición

¡Todos al Llorente!

"TRABAJO"

Año nuevo....

Al entrar en año nuevo, la redacción de «Trabajo» cumplirá el adagio que dice «año nuevo vida nueva.»

Todos aquellos suscriptores que deban más de tres mensualidades, a partir del primero de Febrero, serán dados de baja y aquellos que ni siquiera han pagado una desde Junio, daremos sus nombres a la publicidad.

La imperiosa necesidad de mantener nuestro paladín para sacar carretas a políticos desvergonzados; para defendernos de patronos sin noción de lo que es la conciencia humana, nos hace ponernos en nuestro lugar y cortar por lo sano, si eso nos obligan los que tienen el deber de que *Trabajo* no deje de salir.

Nuestro periódico tiene la vida asegurada si los suscriptores, cumpliendo con su deber lo pagan.

Trabajo cuenta en la localidad con 520 suscriptores que, con los que hay fuera y la venta pública, recaudamos lo suficiente para que nuestro semanario tenga vida.

El año que comienza es de grandes agitaciones obreras y para preparar esta labor se necesita un órgano en la prensa para ir orientando a la masa sobre los deberes que le están encomendados cumplir.

Tenemos el decidido propósito de declarar guerra sin cuartel a esa patronal que no ha querido tener en cuenta las riquezas amontonadas a fuerza de esprimir al obrero.

Si solo tenemos a esa clase de enemigos enfrente, venceremos, ¡vaya si venceremos! Pero si vosotros no nos ayudáis, si no pagáis el periódico, entonces no respondemos de nuestro éxito.

¿Que decís a esto, suscriptores de *Trabajo* y obreros de Elche? Estais en el uso de la palabra.

Viviendas

Reconocido por la ciencia y conocido de todos está, que el elemento más indispensable para la vida es el aire hasta el extremo que sin comer podemos pasar mucho tiempo pero sin respirar en brevísimos momentos perdemos la vida y respirando aire malo también en poco tiempo enfermamos o morimos.

En consecuencia de lo manifestado, las

autoridades tienen el deber material de vigilar las construcciones hasta el extremo de que no pueden conceder permiso para la construcción de una vivienda, taller o fábrica, sin que al Municipio, juntamente con la solicitud de obra, se le presente el plano hecho por persona competente y este (el Municipio) antes de autorizar la edificación pasarlo al estudio y aprobación del Subdelegado de Medicina.

¿Se hace esto en Elche? No.

Ahora nos vamos a permitir la descripción de una casa para una familia obrera teniendo en cuenta las condiciones de esta localidad.

La orientación de la casa, si puede ser, la mejor es la que llamamos al medio día, el piso de la planta baja debe estar algo más elevado que el de la calle, las habitaciones deben ser espaciosas con grandes ventanas para facilitar la entrada de abundante luz, aire y sol.

Los pisos deben ser de ladrillos impermeables para evitar las humedades causa de muchas enfermedades y refractarios a conservar la que se produce por medio de los lavados practicados por vía de limpieza o sea de higiene.

Toda casa debe tener un patio donde se establecerán ciertas dependencias al que darán acceso ventanales de determinadas habitaciones para que no carezcan de sol, aire y luz.

Entre las habitaciones debe existir correlación de ventilación continua para que cuando se enarezca el aire de una habitación pueda renovarse con relativa facilidad.

Toda vivienda que disponga de medios deberá tener un desagüe de inmundicias a agua corriente.

Los retretes deberán tener una ventana que comunique con el aire libre y deberán ser de sifón o Water-closets.

Como hemos dicho, las habitaciones han de ser espaciosas, teniendo por lo menos 30 metros cúbicos por persona que ha de dormir en ella, teniendo las paredes estucadas para que se puedan lavar, los ángulos redondeados y provistas de grandes ventanales para que entre el aire y el sol.

En las casas donde el propietario sea de posición modesta, se puede prescindir del estucado, pero las paredes se prepararán de modo que con facilidad y economía se puedan encalar con relativa frecuencia (operación obligatoria).

Con respecto al número de dependencias dicho se está que cada uno se amoldará a sus necesidades y cada propietario o cada inquilino tiene el deber de procurar la mayor limpieza e higiene en su casa y el deber y hasta el derecho de denunciar al vecino que descaradamente falte a las prescripciones higiénicas que la ley le impone.

En resumen, la vivienda higiénica exige, anclura con entrada libre de aire y sol, elementos indispensables para conservar la salud y la vida.

LUIS GOMEZ

TRABAJO

¿Quiénes son los responsables?

DE SUBSISTENCIAS

Quiénes dirigen el periódico «Industria» más bien que a hombres se hace sejan a reptiles, por su modo de obrar y combatir al enemigo.

Bien está, que cuando dos enemigos comunes, sostienen encarnizada lucha, que ambos se defiendan con armas lícitas y legales y que sea el vencedor aquel que más adeptos conquiste y que mejor concuadren sus teorías con la razón y la justicia.

A lo que no hay derecho es a que se empleen medios rastreros e ilícitos para debilitar el ejército enemigo y con razón o sin ella darle por vencido para luego hacer de él manga y capirotes.

Ahora bien, nosotros no podemos exigir a nuestros enemigos, que obren como lo saben hacer hombres de buen corazón y nobles sentimientos, sino que les dejemos campo abierto para que sigan por tan tortuoso camino, seguros de que ellos mismos han de recoger el fruto de la mala semilla que esparcen.

«Industria», no se detiene ni un segundo en continuar su obra destructora, y consecuente con su infernal plano trazado desde su aparición, intenta con sus tentáculos atraerse hacia sí a la masa productora y decirles: Quiénes van al frente de tu movimiento obrero, son tus enemigos; acércate a mí y yo te protegeré.

Nosotros que conocemos a nuestro enemigo sabemos cual es el plan que lleva trazado y le salimos al encuentro constantemente para desbaratar sus maquiavélicos planes.

No se nos ignora que, como hemos dicho muchas veces, el único fin que persiguen nuestros patronos es el condenar a una muerte moral, a quienes vamos al frente de la organización, porque saben que de esta manera es el único medio de acabar con el poderoso medio de defensa que tenemos los obreros, cual es la organización.

No son torpes nuestros patronos, pues tal vez guiados por lo que hayan leído de Historia, pretenden ser émulos de Roma y acabar con nuestro ejército de la misma forma con que fueron vencidos los que tan valerosamente dirigían Viriato y Sertorio.

Hoy no es tan fácil hacer copia de hechos antiquísimos, porque si bien en la antigüedad, con apartar al jefe fácilmente se dio vía una poderosa legión, hoy es mucho más difícil pues inmediatamente desaparecido uno, tenemos a tiro en el mismo puesto, dispuesto a desempeñarlo con tanto celo y cariflo como su antecesor.

Pero «Industria» convencida de que nigo hace en su provecho y atendiendo al adagio «Calumnia que algo queda», sigue su curso desenfrenado y calamitoso, sin comprender que cuando menos lo piense ha de estrallarse contra las rocas que le han de interceptar el paso.

Constantemente el periódico patronal achaca a Barceló, Hernández y Calzares como culpables de la decadencia de nuestra industria, y como culpables de

las calamidades sufridas por el pueblo en el pasado locaut.

¿Pero como se atreven a desempeñar estos hombres el papel de embusteros y de hipócritas?

¿Pues que no saben ellos que si verdaderamente la industria alpargatera ha sufrido algún quebranto, ha sido única y exclusivamente a la falsificación y adulteración de los productos, por parte de ellos?

¿Que no sabe el pueblo entero las informalidades cometidas por nuestros patronos con sus clientes?

¿Que no estamos todos cansados de ver que los peores géneros para alpargatas se emplean en esta población, y por lo tanto en el mercado no las solicitan?

Como prueba de esto recordamos que en uno de los primeros números que «Industria» publicó, se aconsejaba a los fabricantes como medio de salvar nuestra industria, que se presentaran en el mercado mejores tipos que los fabricados hasta la fecha.

Mejor que nosotros, sabe «Industria» que es cierto cuanto decimos, pero no le conviene darse de cachetes y arremete contra nosotros, seguros de que en todo mienten.

También dice «Industria» que los directores de la masa obrera terminaron por aceptar en Mayo lo que en Octubre del pasado no quisieron y que para solucionar el conflicto tuvo que venir a esta un delegado del Gobierno el cual no pudo hacerlo porque en dos o tres reuniones que presidió se convenció de que aquí no era posible una solución armónica, dada la terquedad de los primates y la mezcla de elementos perturbadores y aprovechados.

En cuanto a que los directores de la masa obrera aceptaron en Mayo lo que no quisieron en Octubre pasado hemos de decir, que es completamente falso. Las condiciones impuestas por el patronal no las aceptamos desde el primer día ni tampoco en Mayo porque las consideramos injustas y fuera de toda lógica.

En cuanto a lo que dice al delegado del Gobierno, tenemos que decir que es la única verdad que ha dicho «Industria», sola que trata de confundir los papeles, pues nosotros estamos dispuestos a probar que aceptamos en aquella fecha todas cuantas proposiciones presentó el Sr. Palacios, y si no se llegó a un acuerdo fué por la terquedad de los primates y la mezcla de elementos perturbadores y aprovechados de Centro Industria Alpargatera.

Si alguien duda de la veracidad de nuestras palabras, dispuestos estamos a que este hecho sea aclarado, por el señor que antes citamos, seguros de que con el recto proceder con que en todos los actos se inspira sabrá hacer justicia a quien la merece.

«Industria», en este asunto como en todos, se irá por las ramas, dejando desnudo o lleno de harapos el trenco de la verdad y la justicia.

El bandido y el propietario, no se diferencian más que en la razón legal.

El propietario se queda con lo que otro produce, con lo que no es suyo, y el bandido hace lo propio. La diferencia está en que el propietario lo hace al amparo de la Ley, y el bandido faltando a esa ley impuesta por el más fuerte.

M. V. MONTOTO

Cualquiera que no conociera las luchas de nuestros días y las desdichas de los gobernantes ilícitos, cometiera un error al condenarnos a nosotros, porque pudiera creer, que dejamos con nuestro silencio, campo abierto a los acaparadores para que estos, de acuerdo sin duda con las autoridades, comerciaron con el hambre del pueblo, elevando los comestibles tal como les dá la gana, dándole rienda suelta a sus desenfrenados egotismos.

Estamos hartos de llamar la atención de nuestras autoridades, pidiéndoles cesara el egotismo de los acaparadores en grande y pequeña escala, como son los harineros, almacenistas, tenderos y comerciantes en ropas, etc., etc.; no teniendo nuestras quejas ningún resultado práctico, debido a la falta de preocupación de la política de actuación, y a la falta de sensibilidad de estos políticos, para administrar al vecindario.

Las subsistencias en Elche, tienen precios fabulosos, no guardando relación estos, a los existentes en otros mercados más díficiles que el nuestro.

Esto, para nadie es un secreto, sin embargo de ello, los llamados a corregir estos abusos para con el pueblo obrero, continúan en su inactividad, dándole facilidad, a los comerciantes de la miseria obrera que en estos momentos es espantosa.

Los harineros, cuando se les antoja, elevan el precio de las harinas y por consiguiente el pan elevado por los tenderos.

Los carniceros hacen lo propio; solamente sufre baja la carne, cuando de todos los carniceros, sale un competidor, el cual es perseguido por los más, por los que buscan colaboración oficial, patrocinada por el soborno metálico.

En esta Ciudad existe Junta de Subsistencias, la cual no funciona porque los políticos de Tarí, no les conviene ponerle veto al egotismo de los acaparadores.

Ya no es solamente el robo declarado permitiendo la elevación de algunos artículos de primera necesidad, sino que existen otras arribantes, consistiendo estas, en la falta de peso de lo que se compra y vende, y la vulneración en la calidad; observándose muchas mezclas en las harinas que seguramente perjudican la salud de los consumidores.

Según rumores, para colmo de nuestras autoridades, todo lo que se vendía principalmente en la plaza, en las vísperas de Navidad, no podía tener la menor intención del reposo; pues este, representado por los empleados municipales, no tenía que funcionar, para responder de ese modo, a los tratados secretos y

metódicos que entre ambos interesados habían.

Si esto que no nos atrevemos a afirmar fuera cierto, ¿se puede ver mayor inhumanidad por parte de los agentes del orden público y de sus mandatarios?

La actitud de la situación política actual, permitiendo la elevación de las subsistencias, así como también la poca conciencia de los acaparadores para con los ciudadanos, requiere una enérgica respuesta de estos, única manera de acabar para siempre, con los que villipedian, ultrajan, escarnecen y roban al pueblo. Si a tal extremo se le obliga al mismo, no tendrán derecho los culpables de ello, a lamentar las funestas consecuencias.

Así es la vida...

Quien estima su dinero más que su honor, es indigno de uno y de otro

OXEUSTIERN

Leía uno de estos días en «El Sol» — ¡no podeis imaginaros las veces que lo hice!— la sensacional noticia de que cierto señor apellidado Coll, de nacionalidad española, con una renta anual de 100.000 pesos, abonaba, y con él todos los demás capitalistas, el 50 por 100 de la misma, al tesoro público y con destino a enseñanza.

¡Ahí, es nada! ¡50.000 pesos, exclusivamente para escuelas y un solo hombre! Claro está, que dichos ingresos, se efectúan por la implantación de una ley, la cual llaman de «utilidades» y no por espontánea y desinteresada voluntad de los capitalistas portorriqueños.

De todos modos, se vé claramente, que en ese país, sus hombres, han comprendido — cosa que no hacen los que hoy nos des gobiernan, capitalistas también — que el verdadero honor, no consiste solamente en afanarse amontonando millones, sino con distribuir parte de sus ganancias, para que llegue a todos los cerebros, el pan espiritual, ya que el del estómago, se lo proporcionan ellos con el sudor del trabajo.

Son hombres, que de verdad, sienten en lo más íntimo, el amor por su patria. Quieren que los que la integran, aunque de inferior condición social, exentos de grandes fortunas, pero con unos fuertes y ágiles brazos y no menos capacidad para producir parte de esos millones, se eduquen, con lo cual, además de honrarse a sí mismos, enaltecen, glorifican a su pueblo y, predisponen a sus hijos a que en lo porvenir, triunfen en sus iniciativas.

¿Cómo se explica que un español, habitando en la nación que en realidad no fué su cuna, ostentando tan alta representación, no influyera — como hacen los de por acá — para que la ley en cuestión fracasara?

Por una razón muy sencilla: el hombre, en todo momento, dada su especialísima constitución, es susceptible a todo cambio, obrando según sea el ambiente que le rodea, emancipándose según sea su fuerza espiritual.

Los seres, de espíritu más fuerte, triunfan, pero unas veces perseguidos por los

TRABAJO

mos gobernantes o asqueados tal vez los de espíritu más débil, márchense extranjero en busca de más libertad y que aquí quedamos—y no todos—nos formamos con aplaudir las obras meritorias de tales objetos, porque lo que imitarlas, ¡ni por pienso! ¿Que os parece?

Cuando recuerdo lo que para mi pueblo hubiera representado, en el sentido educativo, el 3 por 100; cuando examino la doble misión confiada a nuestros gobernantes, lo mismo grandes que pequeños, bajo cuyos auspicios hallanse miles de niños esperando como bálsamo regenerador, la luz de la ciencia, ¡antorcha brillante y bienhechora que en su día purificará a tantos cerebros infantiles!; cuando recuerdo los miles de millones que España lleva gastados en empresas inútiles para que los hombres se den el placer de destrozarse los unos con los otros, ¡con tal coraje, indignación tan profunda, que muchas veces, por no poder cara cara anatematizar, maldecir una y mil veces a los verdaderos responsables, malgome a mí mismo.

¿Cuándo concluirá en los hombres de buen corazón, esta indiferencia, y vendrán en nuestra ayuda para que la educación en España sea en breve plazo un hecho?

Hágase cuanto buenamente se pueda en este sentido; eduquemos concientemente al hombre desde su infancia y haremos contribuido a una de las mejores obras emancipadoras, de las tantas que en el mundo existen por realizar y que más grabadas quedan en la mente de los hombres.

ANTONIO LLORET

más los latigazos del hambre porque también cobran salarios no menos irrisorios.

Todos son dignos de vuestros cánticos, porque todas sufren como vosotros las vicisitudes y calamidades que el régimen proporciona a los humildes. ¡No basta con eso! ¡No!

Es necesario que con vuestras producciones poéticas, pintéis ante los ojos del que os lea, los milares de cuadros horriblos que todos los días se ven en los hogares obreros.

La madre que pasa noches enteras junto a la cuna del hijo que agoniza por falta de asistencia y cultivativa.

La esposa que espera la llegada de su compañero, sin trabajo, para si trae algo que comer repartirlo entre los pequeños que lloran porque tienen hambre.

La familia que se encuentra en el arroyo por habérselos obligado evacuar la buhardilla que habitaban.

La madre que llora por el hijo que perdió en lejanas tierras, o por el que sucumbió en el interior de una mina, víctima de una explosión de grisú.

Todo esto que es lo positivo, lo que a diario presenciamos, es lo que debéis relatar en vuestras poesías.

Cesad con vuestros cantos a lo imposible; a las vírgenes forjadas en vuestras imaginaciones.

Cantad a lo positivo; a lo existente; a todo aquello que interese al productor de toda la riqueza; a lo que haga crispitar los puños de nuestros lectores y sentir odio contra los causantes de tantas miserias humanas.

¡Cantad poetas....! ¡Yo os aplaudo!
RAMSAY

TIPOS POPULARES

EL POLÍTICO

A juzgar por su presencia es un poco respetable, y del todo abominable si examináis su conciencia.

La política es su oficio, aunque tiene una carrera, que es el arca donde encierra sus artes de maléfico.

Si os topáis con él de frente, ¡ved su riza de conejo! y si mirale su entrecejo podéis leer lo siguiente:

«Soy, el que por sus instintos fieros, pasará a la historia la que dirá que mi gloria fué causar males distintos».

«Quien piensa constantemente que la existencia tan grata, una incógnita mata puede matar de repente».

«El que en injusto castigo, a presidio ciudadano llevé, atados por las manos en los sucesos del trigo».

«Soy el que a su pueblo un día con más saña que una fiera, para que de sed muriera le tapé la cañería».

«Yo no reparo en los males ni si estos causan ofensa, y lo mismo que a la prensa suspendo a los concejales».

«Si el pueblo en cualquier instante quiere armar una algarada, yo tengo la fuerza armada y el Castillo de Alicante».

«Para acauzar el poder me dicen que soy muy listo; pero en no pagar ni a Cristo está todo mi saber».

Así es, lector amado «el político» funesto, quizás no te habrá gustado, pero el responsable de esto eres tú... si lo has votado.

ELEYHEROS

Política funesta — Y — políticos incorregibles

Hemos dicho siempre y nadie negará que estamos en lo cierto, que la política desarrollada por los conservadores es en extremo funesta y que D. Andrés Tarí Sánchez, inspirador de esa política, es un político incorregible.

El Sr. Tarí, es una desdicha como hombre gobernante; por su inteligencia, que a gunos llama *preclara*, nunca entró la visión de la realidad, su actuación jamás se cifó a lo que las circunstancias reclamaban, carece para nosotros de todo atisbo de sensibilidad, pruébalo el hecho, de que en todas sus etapas políticas dejó una estela de discordias y de odios bastante significativa para que en todo hombre medianamente precavido y conciente entraran los propósitos de emienda.

Nosotros conocemos y hasta hemos visto desde sus primeros pasos todo su historial político: cuando tenía 30 años, 40, 50, 60, y hasta ahora que rebasará de los 70, siempre fué el mismo, nunca tuvo un gesto de benevolencia y compasión para el pueblo que políticamente le soportaba, parece como que era una condenación, una maldición, un anatema, que la fatalidad nos traía y que teníamos que sobrellevar con resignación.

Algunos ilusos creían y hasta afirmaban que en esta, quizás su última etapa política dada la madurez de su edad, se corregiría, se conduciría bien, para dejar borrado, o por lo menos aminorado, todo un pasado de errores y desaciertos, pero desgraciadamente, fatalmente, no ha sido así, D. Andrés Tarí, es de temperamento y de espíritu incorregible, le cuadra muy bien aquello de «genio y figura hasta la sepultura».

Es D. Andrés Tarí, en todas las fases de la política una desdicha, una fatalidad; actualmente está el pueblo peor que un aduar riflo y para mayor burla de los que le sufrimos que somos el 99 por 100, por lo menos; algunas calles de las que están completamente intransitables las está rellenan de tierra y escombros que es un procedimiento sucio y antihigiénico; y las del centro de la población, las que están adoquinadas, cuando salta algún adoquín, en vez de co ocarlo pone una poca arena por encima, con lo que consigue que el hoyo que se había producido se haga más profundo; es, pues, una porquería el estado de la población

y D. Andrés Tarí, tan fresco y tan des preocupado, como sino fuera el primer responsable de todos estos males.

Se dirá que ha hecho un lavadero público en el paseo de la estación, es verdad, no tenemos por qué negarlo, pero eso ha sido a cambio de quitar el de detrás de palacio, con lo cual no ha hecho absolutamente nada, ha quedado igual, porque su labor se ha limitado a trasladar un lavadero de una parte a otra.

¿Y qué diremos de la destitución del cargo de concejal de nuestro amigo Calizares? En todas partes donde se quiera llevar una administración medianamente honrada, se ve con buenos ojos y hasta se desea la fiscalización socialista, porque incluso sirve en muchas ocasiones de freno a la desmedrada ambición de las desaprensivas huestes caciquiles, pero aquí no; y un político que no puede gobernar con la fiscalización en el concejo de los socialistas, está juzgado por sí solo; aparte, Sr. Tarí de que la destitución de nuestro concejal es una de las mayores injusticias cometidas por V., uno de los errores más trascendentes, uno de los desaciertos mayores por ser ilegal ante la ley; no somos letrados, pero personas entendidas en esta materia nos dicen que están dispuestas a discutir con V. y con el ministro que cometió la barrabasada por complacer al caciquismo, vamos a V., que desfueros de tal magnitud únicamente los cometen aquellos que notoriamente les tenga sin cuidado que se manche de lodo su honradez política, porque para cometer tales actos se apartan de los más rudimentarios principios de ética y se vulnerran descaradamente, cobardemente, las leyes para consumarlos.

Hombres políticos, que su larga vida de gobernantes esté llena de torpezas, errores y desaciertos, está justificado que únicamente tengan a su lado a unas pocas familias favorecidas directamente por la política y aquellos que del presupuesto municipal, convertido en merienda de negros, saquen algún hueso para roer, porque el Sr. Tarí siempre hizo las cuentas del gran Capitán.

Al pueblo toca, pues, formar una Peña decidida a poner coto a tantas afrentas; hay que sanear el Ayuntamiento, no más burlas, es un escarnio para todos tanta desdicha; nosotros terminamos este modesto trabajo, preliminar de una campaña continuada, gritando con toda la fuerza de nuestros puñones: ¡¡¡ABAJO EL FUNESTO CACIQUISMO CONSERVADOR, QUE ES OPROBIO, VERGUENZA Y BALDON DE NUESTRO SUFRIDO PUEBLO!!!

“Giordano Bruno”

Gran función para el día 22 de Enero por el Grupo Artístico de la Juventud Socialista

Tomarán parte las espléndidas primeras actrices Cecilia Salazar, de Alicante, y Amparo Miralles, de E. d.

Importante.—Las localidades encomendadas serán reservadas hasta el próximo domingo 15 del actual.

Tipografía de José Aguado, E. d.

¡Cantad, Poetas....!

¡Cantad poetas...! Jóvenes cultos y laboriosos, que durante largas horas permanecéis con la herramienta del trabajo en la mano ganando el pan de cada día, y después de tan penosa tarea, en vez de marchar como otros al café, a la taberna o al garito, preparais las cuartillas y recado de escribir para componer versos.

Cantad a las mujeres mineras que en A turias y Riotinto, están ocupadas en la carga y descarga del mineral, transportando durante excesivas jornadas sesenta o setenta kilogramos de peso; a las campesinas que trabajan desde que sale el sol hasta el anochecer, y cobran salarios mezquinos; a las que en fábricas de tejidos, están en todo momento amenazadas de grandes peligros; a las que batallan incesantemente en antihigiénicos talleres; a las que en las fábricas metaúrgicas mueren envenenadas en un ambiente insano; a las alpagateras que permanecen sobre una silla jornadas bestiales con ese movimiento continuo de cuerpo y brazos esqueléticos; a las que continuamente están de pie, delante de las máquinas de la trenza, con el infernal ruido que producen al agitarse respirando el aire mofético cuajado de microbios; a las modistillas que a pesar de su carácter risueño, y aparente elegancia y coquetería, sufren como las de

TRABAJO

BANCO DE CARTAGENA

Capital ptas. 20.000.000 :-: Fondo de reserva ptas. 1.700.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Villamejor :-: Casa central en Madrid

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellin, Elche, Yecla y Totana

Este Banco está afiliado con la Banque Belge pour L'Etranger (filial de la Société Générale de Belgique) que tiene su casa central en Bruselas y Sucursales en Londres, Paris, New-York, Bucarest, Colonia, El Cairo, Alejandria, Tanta, (Egipto), Shanghai, Tientsin, Pekin (China).

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés, abonando del 2 al 4 por 100 según los plazos. Emite Bonos a vencimiento fijo (uno o dos años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y medio y 5 por 100 anual.

En Caja de Ahorros abona intereses del 3 y medio por 100 anual.

¡Atención!

En la Plaza Ventura número 6 se componen paraguas y sombrillas a precios económicos.

Se ponen telas nuevas de paraguas y sombrillas, armazones y bastones de todas clases.

Se garantizan las composturas para medio año.

CARLOS PICÓ (El Draperit)

La Catalana

Gran Tintorería quitamanchas y limpiezas a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de todas clase de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores

Despacho: Plaza Mayor, 16 @ @ Talleres: Plaza del Matadero

ELCHE (ALICANTE)

Bar EL VAPOR

:-: DE :-:

MANUEL BENEYTO

En este nuevo establecimiento se sirven deliciosos aperitivos a precios económicos.

Exquisitos vinos de mesa, Jerez y Moscatel.—Escarchados.—Licores.—Refrescos.—Jarabes.

Representante de varias casas de pcor, embutidos y quesos.

Las Pastillas Pectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Comisiones y Representaciones

COMPR Y VENTA por cuenta propia de artículos para la fabricación de Alpargatas y Calzado :-:

Manuel Penalva Escobar

DOMICILIO (ABAD PONS, 18 Y EDUARDO DATO, 22) Teléfono número 87

ALFOMBRAS de terciopelo ruso

Gran rebaja de precios

Los Sres. Gómez y Vives, representantes en Elche de una importante Casa de tejidos nacionales y extranjeros, han recibido orden de sus principales para poner a la disposición del público, ilicitanos 5.000 alfombras de terciopelo ruso de diferentes tamaños, colores y dibujos con un 40 por 100 de rebaja sobre los precios ordinarios.

Los encargos se reciben en Paseo de Francos Rodríguez, 20, despacho de los Sres. Gómez y Vives, y se sirven a domicilio.

Soledad Martín Modista

Se ofrece a todas las compañeras, en la calle de San Isidro, núm. 19.

Tintorería Moderna de ropas usadas

José Giner

DESPACHOS: Castelar, 517 ELCHE (Alicante) TALLERES: Huertos y Molinos

Se tinte y plancha a vapor toda clase de prendas sin necesidad de descoerlas. Las prendas negras se tintan de diferentes colores.

Especialidad en colores de moda para todas clases de prendas, tanto de lana como de media lana, seda, g'oria, estambre y algodón, empleando las mejores máquinas alemanas.

Los colores se hacen sobre muestra, respondiendo esta casa de cuantos trabajos se le encargan.

Para dar facilidades a la industria ha instalado esta casa una sección de tintar a godones para toda clase de tejidos, incluso de medias y calcetines.

También se tinte y blanquea Cáñamo, Yute y Lino para la confección de alpargatas y calzado.

Precios sumamente económicos.

OFERTA

José Sánchez Román, entendido por Pepet, pone sus servicios a la disposición del público tanto para

instalaciones, arreglo de timbres e écticos, planchas, ventiladores y todo lo que se relacione en aparatos eléctricos.

Velarde 20

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras.—ELCHE

Librería Agulló - Venta a plazos y al contado de obras científicas y literarias -